



# Alumni

UNIVERSIDAD DE  
MURCIA



# ISMAEL JIMÉNEZ RUIZ

## ALUMNI ILUSTRE DE LA FACULTAD DE ENFERMERÍA DE LA UNIVERSIDAD DE MURCIA

Profesor del Departamento de Enfermería de la Universidad de Murcia. Doctor en Investigación en Cuidados de Enfermería y Graduado en Enfermería. En 2016 fue Premio extraordinario de Doctorado en Enfermería con la tesis doctoral “Enfermería y Cultura: las fronteras del androcentrismo en la Ablación /Mutilación Genital Femenina”. Forma parte de los Grupos de investigación “Investigación en Cuidados Avanzados” de la Facultad de Enfermería de la Universidad de Murcia, y “Enfermería y Cultura de los Cuidados” de la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad de Alicante; y del Grupo de Investigación en Cuidados Enfermeros Avanzados del Instituto Murciano de Investigación Biosanitaria Pascual Parrilla. La mayor parte de su actividad investigadora se centra en el estudio de los determinantes sociales que afectan a la salud de las mujeres, centrándose principalmente en la investigación de las prácticas tradiciones y perjudiciales para la salud de las mujeres. Cuenta con casi 50 publicaciones científicas en el ámbito de enfermería y múltiples participaciones en eventos científicos.

# MARÍA RUZAFÁ

## ALUMNI ILUSTRE DE LA FACULTAD DE ENFERMERÍA DE LA UNIVERSIDAD DE MURCIA

Enfermera y Doctora por la Universidad de Murcia. Primera Catedrática de Universidad en el Departamento de Enfermería, Facultad de Enfermería de la Universidad de Murcia.

Desde el inicio de su carrera en la Universidad de Murcia ha desempeñado diversos cargos de gestión como Secretaria y Vicedecana de la Facultad de Enfermería, ostentando también el cargo de Coordinadora de Títulos de Enfermería en el Vicerrectorado de Ciencias de la Salud.

Su extensa carrera docente se ha orientado en la docencia en Práctica Basada en la Evidencia, asignatura que incorporó en el Plan de Estudios del Grado en Enfermería de la Universidad de Murcia en 2009.

Es investigadora principal del grupo de Investigación en Cuidados de Enfermería y Práctica Basada Evidencia (PBE) de la Universidad de Murcia, ha dirigido un nutrido número de tesis doctorales del ámbito de enfermería, y cuenta con numerosos proyectos de investigación y publicaciones científicas indexadas en repertorios de reconocido prestigio. Formada en implantación de Evidencias Científicas y Guías de Práctica Clínica (GPC) en la Registered Nurses' Association of Ontario (Canadá) ha colaborado con el Servicio Murciano de Salud en la implantación de GPC en la práctica clínica. Ha desarrollado y dirige el Centro Europeo para el Aprendizaje de la Práctica Basada en la Evidencia que tiene como finalidad fomentar la enseñanza y el aprendizaje de la PBE.

# **FUENSANTA RAMÍREZ MARCO**

## **ALUMNI ILUSTRE DE LA FACULTAD DE ENFERMERÍA DE LA UNIVERSIDAD DE MURCIA**

Fuensanta es una alumna que ha realizado el grado de Enfermería con un gran esfuerzo personal, familiar, laboral y académico, predominado aspectos sociales y humanos en su implicación. Es seria, comprometida con la profesión y el paciente, cuida a familiares mayores, trabaja de auxiliar en UCI en turnos de 12h y sobre todo es humilde, sencilla y como dice la gente "de pueblo". Da más que pide, siempre en primera fila y si no podía venir a clase sufría porque se la perdía. No recuerdo bien si ha podido hacer el grado en 4 años o finalmente necesitó 5. La mejor manera de recordarla y saber de ella sería hablar con sus compañeras/os de estudios y de trabajo.

# **AMELIA MARÍA COROMINAS GARCÍA**

## **ALUMNI ILUSTRE DE LA FACULTAD DE ENFERMERÍA DE LA UNIVERSIDAD DE MURCIA**

Diplomada en Enfermería por la UMU, especialista en Enfermería del Trabajo. Máster en Salud Laboral. Técnico superior en Prevención de riesgos laborales, especialidades: Higiene Industrial, Seguridad en el Trabajo, Ergonomía y Psicología Aplicada.

Ha sido preparadora de enfermeras tanto en oposiciones de diversos servicios de salud, como de la prueba de acceso a Enfermero Interino Residente, durante más de 20 años, actividad en la que ha alcanzado elevadas tasas de éxito. Se estima que a lo largo de su larga trayectoria ha formado en torno a tres mil enfermeras en la Región de Murcia.

Presidió el Ilustre Colegio de Enfermería de la Región de Murcia entre los años 2012 a 2018. Durante su mandato logró recuperar la imagen pública de la institución, deteriorada gravemente en décadas precedentes, logrando algunos de los siguientes hitos:

- Saneamiento de las cuentas de la entidad, que al inicio de su mandato contaba con una deuda cercana a los 330.000 euros, resuelta satisfactoriamente gracias a su eficiente gestión de los recursos, y que permitió el levantamiento de la intervención que pesaba sobre el COEMUR por parte del Consejo General de Enfermería en el momento de su toma de posesión.

- Elaboración y aprobación por la CARM de los primeros estatutos propios del COEMUR.

- Implementación de planes de formación anuales elaborados en base a las necesidades formativas detectadas mediante encuestas a los colegiados y

colegiadas, y en el que los cursos de formación llegaron a estar subvencionados entre el 50 y el 100%.

-Convocatoria y subvención de Becas de Formación e Investigación dirigidas a proyectos, tesis fin de grado, tesis fin de máster y tesis doctorales.

-Creación de un servicio de apoyo y asesoramiento a investigadores, dotado con expertos metodólogos.

-Creación de diversas comisiones (Formación e Investigación, Especialidades, Terapias Naturales...etc.).

En la actualidad y desde 1998 ejerce como enfermera del trabajo en el Servicio Médico de Correos.